
 

千葉市災害対策本部 本部員会議２２回目 

 

１ 日時 

  令和元年１０月１３日（日）９時００分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長指示事項 

・昨日から災害対応に従事している各部の対応に感謝する。 

・千葉市は最悪の事態は避けられたが、緊張感を持って災害対応に取り組んでほしい。 

 ・本市では、緑区などで停電が発生している。 

 ・前回の台風 15号の教訓を生かして、給水活動や必要なら入浴支援など、住民の生

活支援に努めてもらいたい。 

 ・被災者に寄り添った対応を。 

 ・台風 15号及び 19号を含め、一刻も早く被災者の生活が元に戻るように努めてもら

いたい。 

 

（２）各部からの報告 

消防部 

・資料で報告。 

・本日６時に千葉県からの要請に基づき千葉市を含む県全域の被災状況の把握のためヘ

リコプターを飛ばした。 

・本日１３時にヘリを飛ばして詳細な市内の被災状況の確認を行う。 

・撮影した約９分の映像を流しながら説明した。 

・ＪＦＥからの出動要請はない。 

・上空から見ると、蘇我から新港地区沿岸の大きな被害は確認できない。 

・村田町のニトリの裏側の道で冠水が発生している。 

・今回の台風 19号では、現在まで救助や火災の出動はなく、救急の出動も 15号に比べ

て少ない。台風 15号の時は 9日 17時の段階で 26件だったが、19号では 7件となっ

ている。 

 

（市長） 

・幕張ベイタウンのごみ空気輸送システムの復旧見通しはどうか。 

→（環境部）年度内は困難。住民からは対応を求める声が相当きている。明日、町内

会長に直接説明する予定になっている。 



→（市長）住民には早い段階でお話しする必要がある。台風に何もしないと言われ

ている。全住民にお話をしないと、全住民に文書を配布したほうがよい。県から

市の管理になって何もしないと言われてしまう。 

・福島県にヘリコプター２機の派遣要請があり、富山と本市で各１機を派遣することと

なった。50分ほど飛行し、福島空港に到着。業務は、情報収集ではなく救助活動を

要請されている。 

・千葉県からは陸上部隊を茨城県に派遣する要請もあり、救急車１台、消防車１台を派

遣している。 

・消防団については、１時間で 16隊が広報活動を行った。 

 

教育部 

・資料で報告。 

・学校市施設については、現在、巡回調査を行っているところ。 

・文化財の関係での被害はない。 

・図書館は、職員確保の観点から午前中の開館が遅れる。職員体制を確保でき次第開館

していく。 

・牛乳についてだが、千葉酪農協同組合と古谷乳業の被害はない。 

（市長）迅速な対応に感謝する。 

 

建設部 

・倒木は台風 15号に比して少ないが、本日７時時点では市内 34件で発生。東電関係で

は 9件だが協議済み。なお、復旧に伴う大きな通行止めはないと認識している。 

・道路冠水は 29か所で発生したが、現在は解消している。 

・モノレール千城台駅のエレベーターが停電でストップし、現在対応中。 

・通行止めは 5件発生しているが、幹線道路には大きな被害なし。本市で対応可能なも

のは業者に依頼して対応中。 

・土のうは現在 3,750体の在庫あり。なお、砂が底をついているが、業者が今日明日は

手配ができないとのこと。状況を見て対応したい。 

・農業集落排水については、自家発電機で稼働させている。バキュームカーなどでも対

応。 

・水門、県から受託している５つの水門は、指令により閉門した。県管理の中央１～３

号については、内水氾濫の可能性があったため、ポンプ車を国土交通省に要請し、配

置するなどの体制を整えたが、閉門には至らなかったため、深夜２時に返した。 

・道路について（８時現在）だが、花見川区では大日交差点で信号が止まっている。若

葉区・緑区でも信号が止まっているところがある。 



 →（市長）千葉県警との情報共有を。発電機を持っていったり、警官による交通整理

などの対応もできると思う。今回は、台風 15号の時とは異なり、信号が止まって

いる個所数が少ないので、個別対応ができる。万全の対応をお願いしたい。 

  →（中央警察署）７時時点で、市内９か所で発生していたが、発電機を使って対応

済みである。 

→（市長）結果として県警の把握している情報と重複してもよいので、都市部、

建設部で把握している信号の状況については、県警に提供し、情報共有を図ら

れたい。 

都市部 

・まず、交通機関の運行状況について。ＪＲは安全が確認でき次第昼過ぎからの運行、

京成電鉄は運行中、モノレールは６時から運行中、バスは一部を除き運行中だが緑区

及び若葉区は安全が確認でき次第の運行となる。なお、京成バスは始発から運行中。

コミュニティバスは、できるだけ早急に運行できるようにしたい。 

・建築関係では、本市の建築物は現時点でそれほど大きな被害は確認できていない。 

・７時から市内パトロールをしたが、ブルーシートが飛散しているところはあるものの、

大きな被害はない模様。 

・公園については、海浜公園のうち見浜園を除いて開館。動物公園は予定通り休館。 

・港の被害はない。 

 

水道部 

・市営、県営ともに大きな被害はない。 

・平川浄水場については、断続的に停電が発生したため、自家発電に切り替えて対応中。 

・各町内自治会長に電話連絡したところ、高田町の自治会から給水の要望があった。区

の地域振興課と調整し対応を検討していきたい。 

（市長）高田町、誉田町は避難所や公民館で給水すれば、（プッシュ型でなくても）対

応は可能。井戸水や市境は給水車を出していくことになるかと思う。 

→適切に対応していきたい。 

 

市民部 

・本日は休日開庁日のため、各区役所が開庁している。 

・コミュニティセンターは、避難所対応があったため休館。 

・穴川コミュニティセンターの体育館が雨漏りしている。 

 

保健福祉部 

・市内の 47病院では、現在停電しているのは千葉脳神経外科病院で電源車を要請中。 



・有床診療所は、柏木産婦人科で停電があり、ポータブル発電機を提供したが、現在は

復旧し、現在停電しているところはない。 

・休日救急診療所は、本日通常通り全診療科で対応予定。 

・高齢者施設では 10施設で停電しているが、6施設は電源車、4施設は自家発電で対応

中。 

・障害者福祉施設では、3施設で停電し、1施設は電源車、残りは自家発電で対応中 

・拠点的福祉避難所については、99歳の方が１人利用した。 

・ペット避難所については、鎌取コミュニティセンターなどで利用があったが、現在は

蘇我コミュニティセンターで猫 1匹の利用となっている。獣医の巡回は状況を見て判

断したい。 

・斎場、平和公園は通常通りの営業予定。 

・いきいきプラザの風呂については、美浜区以外で無料開放予定。時間は 13時から 17

時まで。なお、緑区のいきいきプラザは、区内での停電状況に鑑み 19時まで延長す

る。 

 

経済農政部 

・復電復旧に携わる作業員の休憩施設として提供しているサイクル会館の利用状況につ

いては、11日金曜日に６件で、12日土曜日は６件だった。 

 

環境部 

・所管施設への被害なし。また、台風 15号の災害ごみの仮置き場での飛散もなし。 

・台風の影響で、不燃ごみを回収できなかった地区がある。自治会長には連絡済みで、

明日中には回収する。 

・台風 15号の災害ごみの持ち込みについては、11日金曜日で締め切ったが、今回新た

に発生した災害ごみも含め、期間を延長するか検討する。 

→（市長）台風 15号の災害ごみで回収できていないものもあるのではないか。それも

含めて対応すること。 

→（市長）大型（の災害ごみ？）の搬出は我慢してもらっている状況のようだが、何件

くらいあるのか。 

 →環境部 こちらで対応を検討するということで、待っていてもらっている状況。 

 

消防部 

・消防ヘリの映像は、第一会議室とオペレーションルームにおいてリアルタイムで１３

時から視聴可能。 



・市原市では、竜巻の影響で、市津消防署の施設が損壊するとともに、同署の全車両が

出動不能となっている。また、市原市五井の島野でも竜巻と思われる家屋の損壊があ

ったと聞いている。 

 

こども未来部 

・児童養護施設等については被害なし。 

・保育所は現在調査中。 

 

総務部 

・24時間体制で職員を動員していることから、区役所が避難所を閉鎖する際には、人

事課に連絡を。 

・井戸水で使えるところは把握しているのか。 

→（水道部）未給水地域は把握している部分もある。 

・本市が民間と協定を締結しているところには、来週に依頼予定。 

 

中央区 

・避難所については、生浜小学校を閉鎖した。資料では開設中になっている生浜西、松

ケ丘、仁戸名小学校、松ヶ丘中学校もこの本部員会議の前に閉鎖した。これらは公民

館で収容しきれないのではないかと地元避難所運営委員会などが主導で避難所を開

設したが、避難者もゼロになったことから地元避難所運営委員会などと調整し閉鎖し

た。 

・窓口対応としては、電話で１件、ブルーシートに関する内容だった。ただ、区役所の

窓口が開いていると認知されていない可能性がある。連休明けからの通常業務に支障

を来たす可能性があるため、窓口対応していることを広報したほうがいいと感じてい

る。 

・東京電力には、昨日の２３時頃から中央区白幡地区の復旧作業を迅速にしていただき、

感謝している。作業は雨風がおさまり明るくなってからの作業開始かと思っていたと

ころ、まだ雨風がおさまらない、また、暗い中での作業、感謝している。 

 

花見川区 

・区内の人的・物的被害なし。 

・畑コミュニティセンターの駐輪場の屋根が飛んで、近隣住宅に被害を生じている。ま

た、体育館も雨漏りしている。 

・15時から６時まで、花見川消防署の職員に区役所で待機してもらい、連携体制を整

えた。 

・局地的に停電しているところもあるが、地元の協力を得ながら情報収集に努める。 



 

緑区 

・停電区域を中心にパトロールを実施したが、道路はきれいで、屋根のブルーシートの

飛散も見た目ではあまりなかった。 

・下大和田で倒木しているところがある。 

・猿橋２９番の電柱が折れて、民家の電線に支えられている状況。 

・町内会関係だと、高田町から給水の要請があった。また、２つの町内会から要請があ

るかもしれない状況。 

・在宅で呼吸器を付けている方について、自家発電機を貸し出した。 

・緑区では台風 19号による停電が生じていることから、スマホの充電、熱中症対策を

行っている。 

 

稲毛区 

・現在、避難所１か所、２人となっている。 

・避難者がいない避難所については、10時で閉鎖する予定。 

 


